

A Joint Parliamentary Committee was established to consider options for Senate reform, and a Green Paper examining this issue was published.

Access to Information legislation was adopted to give the public wider access to government documents, and a new Privacy Act was passed with stricter controls on the transmittal of personal information.

The Post Office has been turned into a Crown corporation, and the process of streamlining its operations is well underway.

The Canada Elections Act was amended to shorten to 50 days the period required to hold elections, and to ensure a more equitable financial basis for all candidates.

"O Canada" was officially adopted as our national anthem, and July 1st officially designated as Canada Day.

#### *Pursuing a Vigorous Foreign Policy*

The last of the five major commitments made three years ago by the Government was to pursue a vigorous and active foreign policy.

The Government has pledged to fulfill its responsibilities as a member of the North Atlantic Treaty Organization by increasing real defence expenditures by at least three percent annually. For the last three fiscal years the real growth of defence expenditures has exceeded that target. The Government has taken steps to acquire new F-18 fighter aircraft, Aurora patrol aircraft, military trucks, tanks, and patrol frigates. An agreement for defence systems testing has been signed with our American allies.

While honouring our international defence commitments, we have continued both publicly and privately to work towards mutual arms limitations and to advance the nuclear suffocation approach first proposed by the Prime Minister in 1978. An Ambassador for Disarmament was appointed. At the 1983 Williamsburg Summit, Canada played a key role in the process leading to the adoption of a declaration on security and arms control by the participating countries. Recently, the Prime Minister launched a new peace initiative intended to improve communication, and hence the prospects for progress on arms control and disarmament.

Canada has undertaken a number of actions to help developing nations. During the 1981 North-South Summit, which the Prime Minister co-chaired, Canada demonstrated leadership in helping to keep North-South lines of communication open in the face of international forces pressing for a retreat into isolationism and protectionism. On a per capita basis, Canada has resettled one of the largest numbers of foreign refugees of any country in the world; more than half of these refugees were government-sponsored. We have progressed towards raising official development assistance to 0.5 percent of Canadian Gross National Product by 1985.

Un comité parlementaire mixte a été mis sur pied afin d'étudier les formules possibles pour la réforme du Sénat, et un livre vert a été publié à ce sujet.

La Loi sur l'accès à l'information a par ailleurs été adoptée pour élargir l'accès du public aux documents de l'administration fédérale, tandis que la nouvelle Loi sur la protection des renseignements personnels soumet à des règles plus strictes la communication des renseignements de cette nature.

Le ministère des Postes a été transformé en société de la Couronne, et le travail pour simplifier ses activités va bon train.

La Loi électorale du Canada a été modifiée pour réduire à 50 jours le délai à ménager entre l'annonce d'une élection et la tenue du scrutin et pour assurer à tous les candidats des conditions de financement plus équitables.

Enfin, deux autres de nos institutions ont été officialisées: l'«O Canada» à titre d'hymne national et le 1<sup>er</sup> juillet en tant que fête du Canada.

#### *Mener une politique étrangère énergique*

Le dernier des cinq grands engagements pris par le gouvernement il y a trois ans était de mener une politique étrangère active et énergique.

Le gouvernement avait promis de s'acquitter de ses obligations comme membre de l'Organisation du Traité de l'Atlantique nord en augmentant ses dépenses réelles au titre de la défense d'au moins 3% par année. Or, la croissance réelle des dépenses dans ce secteur a dépassé ce taux au cours des trois dernières années financières. Le gouvernement a par ailleurs pris des dispositions pour se doter de nouveau matériel militaire: chasseurs F-18, avions patrouilleurs *Aurora*, camions militaires, chars d'assaut et frégates de patrouille. Mentionnons, enfin, la conclusion avec nos alliés américains d'un accord sur les essais de systèmes de défense.

Parallèlement à ces actions, le Canada a continué, par des interventions publiques et privées, à œuvrer dans le sens d'une limitation mutuelle des armements et à promouvoir la stratégie de l'asphyxie nucléaire proposée par le Premier ministre en 1978. Un ambassadeur au désarmement a donc été nommé. Et, lors du sommet économique tenu cette année à Williamsburg, le Canada a pris une part essentielle au travail qui a mené à l'adoption, par les pays participants, d'une déclaration sur la sécurité et le contrôle des armements. Enfin, le Premier ministre a engagé dernièrement une nouvelle initiative de paix destinée à améliorer les communications, et partant les perspectives de progrès au chapitre de la limitation des armes et du désarmement.

Nous avons également pris un certain nombre d'initiatives pour aider les pays en développement. Rappelons d'abord que, lors du sommet Nord-Sud de 1981, dont le Premier ministre était coprésident, le Canada a joué un rôle de premier plan en contribuant à maintenir le dialogue entre les États du Nord et ceux du Sud, malgré les fortes pressions internationales exercées dans le sens de l'isolationnisme et du protectionnisme. Et le Canada est l'un des pays qui, proportionnellement, ont accueilli le plus grand nombre de réfugiés étrangers. Plus de la moitié de ceux-ci furent parrainés par le gouvernement. Nous nous sommes également rapprochés de notre objectif de porter